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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch den Präsidenten Fabian Probost. 
Carlotta Marx wird durch Lana Bersch vertreten. Felix Witte ist abwesend.  
Es sind 18 Mitglieder in dieser Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig. 

  

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Ernesto Lunar Koch beantragt, dass die Punkte 13 und 14 vor den Punkt 9 vorverlegt werden. 
Die Tagesordnung wird mit der beantragten Änderung einstimmig angenommen. 

  

3. Genehmigung des Protokolls vom 21.10.2020 

17 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung 
Das Protokoll wird mehrheitlich angenommen. 

  

4. Finanzanträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

  

5. Bericht AStA 

Die beiden neuen AStA-Vorstände, Ernesto Lunar Koch und Vivien Albrecht, stellen sich vor. 
Die neu gewählten Referate werden vorgestellt (Näheres hierzu kann dem Protokoll der 1. Sitzung des AStA 
entnommen werden). Angesichts der momentanen Situation wurde ein neues Referat, das Corona-Referat, ins 
Leben gerufen. 

  

6. Überblick VS Finanzen 

Dominik Becker stellt die Finanzen der VS vor. 
Die Gelder für Dienstreisen wurden Corona-bedingt dieses Jahr kaum ausgeschöpft. 
Zudem wurden die Zuschüsse, die normalerweise den Fachschaften zu Gute kommen, dafür genutzt, 
Studierenden in finanzieller Not zu unterstützen. Tobias Lutz möchte wissen, wie viel Geld derzeit für Umbau-
Maßnahmen (bezogen auf die TMS) zur Verfügung stehe. Dominik Becker merkt an, dass hierfür ein 
ausreichendes Budget vorhanden sein sollte. 
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7. Bericht Senat 

Fabian Probost und Hauke Delfs berichten über die zweite Sitzung des Senats. 

Aufzeichnungen via Zoom 
- Die Funktion Zoom-Meetings aufzunehmen wurde aus datenschutzrechtlichen Gründen vorläufig deaktiviert. 
- Professor*innen, die ihr Lehrkonzept darauf ausgerichtet haben, sind damit sehr unzufrieden.  
- es wurden verschiedene Vorschläge genannt, wie eventuell damit umgegangen werden könnte, eine konkrete   
  Lösung gibt es momentan aber noch nicht. 
- bis es eine Lösung gibt, wird eine Zwischenlösung benötigt, insbesondere, wenn sich dies auf die Qualität der 
  Lehre auswirkt 
 
Kommunikation mit dem Rektorat zur Universität 
- Es wurde kritisiert, dass die Rundmail des Rektors mit der dringlichen Bitte, die durch die vom Land 
  beschlossenen Maßnahmen und den damit verbundenen Konsequenzen auf die einzelnen 
  Lehrveranstaltungen bis einen Tag vor Vorlesungsbeginn mit den Studierenden zu kommunizieren, viel zu 
  spät versendet worden sei. 
- Dieser Umstand hat teilweise zu viel Unmut bei den Lehrenden gesorgt. 
 
Verabschiedung der neuen Corona-Satzung 
- Die Neufassung der Corona-Satzung wurde vorgestellt und genehmigt. Diese soll in den kommenden Tagen 
  veröffentlicht werden. 
- Unter anderem wurde darin festgelegt, dass die Fristen zur Nachreichung von Abschlussarbeiten bis Ende  
  Februar 2021 verlängert wurden 
- Außerdem wurden die Fristen zu Orientierungs- und Zwischenprüfungen, sowie des Abschlusses für dieses 
  Semester gehemmt 
 
Zwei neue Studiengänge der Fakultät W wurden genehmigt 

  

8. Update zur aktuellen Corona-Situation 

Wie der zuletzt vom Rektorat versendeten Rundmail zu entnehmen ist, sind sämtliche Lehrveranstaltungen in 
Präsenz, sofern nicht zwingen notwendig, bis Ende November abgesagt. 
Vertreter*innen von StuPa, AStA und Senat sind im ständigen Austausch mit Frau Huber, um Möglichkeiten zu 
besprechen, wie man die Studierenden, insbesondere die ersten Semester, dieses Semester doch noch an die 
Uni bekommen könnte. 
 
Anna Christ kommt um 18:45 Uhr dazu. Es sind jetzt 19 Mitglieder anwesend. 
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9. Einsetzen von Ausschüssen 

Fabian Probost stellt die Ausschüsse vor. Alle StuPa-Mitglieder sollen sich einen Ausschuss aussuchen, in dem 
sie sich aktiv beteiligen. 
Folgen Ausschüsse wurden gegründet und besetzt: 
 
Öffentlichkeit 
Emma Kraft, Adrian Burg, Nathalie Weygandt, Mona Arndt, Luisa Laude 

Satzung 
Hauke Delfs, Mara Wüst, Nayana Kramer, Juliette Blum, Ernesto Lunar Koch, Ester Frech, Dominik Becker 

TMS 
Tobias Lutz, Milena Kugel, Hauke Delfs, Fabian Probost 

Campus-Entwicklung 
Juliette Blum, Mara Wüst, Carlotta Marx 

Interne Kommunikation 
Anna Christ, Caroline Mantilla-Mayans 
Zudem sollen AStA- und Stupa-Vorstände diesen Ausschuss ergänzen. 

Nachhaltigkeit 
Ernesto Lunar-Koch, Anna Christ, Esther Frech, Juliette Blum, Mara Wüst, Carlotta Marx 

Online-Wahlen 
Anna Christ, Nayana Kramer, Ernesto Lunar-Koch, Vivien Albrecht, Fabian Probost 

Internationales (u.a. Kontakt mit AA) 
Anna Christ, Mona Arndt, Nathalie Weygandt 
Anna spricht einen geplanten Termin mit Herrn Gehring am kommenden Montag an. Die neue Mitglieder dieses 
Ausschusses sind eingeladen, daran teilzunehmen. 

  

10. Arbeitsweise der Ausschüsse 

Fabian Probost regt dazu an, dass sich die Ausschüsse zeitnah zusammenfinden und austauschen. 
Bis zur nächsten Sitzung soll festgelegt werden, welche Ziele und Aufgaben die einzelnen Ausschüsse 
nachverfolgen wollen. Außerdem soll auch vorgestellt werden, wie die Arbeitsweise der Ausschüsse aussehen 
soll. Auf diesen Punkten aufbauend soll entschieden werden, wie sich die Ausschüsse über die Semester 
organisieren wollen.  
Das Präsidium wird sich hierzu ebenfalls noch einmal zusammensetzen und sich beraten.  
Mara Wüst fragt, ob es bereits eine Liste mit Informationen der einzelnen Ausschüsse gibt. 
Fabian Probost merkt an, dass diese erstellt und über den Verteiler an die Mitglieder gesendet wird.  
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11. Verhalten im AStA-Keller unter Corona-Auflagen 

Vivien Albrecht stellt das überarbeitete Hygienekonzept für den AStA-Keller vor. Dieses liegt dem StuPa als 
Tischvorlage vor. 
Es ist im Interesse aller, dass der AStA-Keller weiterhin offen bleibt. Um mögliche Konflikte mit der Universität 
zu vermeiden, wird noch einmal an die geltenden Hygienevorschriften verwiesen. Bei Verstößen soll über 
mögliche Maßnahmen zwischen den Vorständen von StuPa und AStA entschieden werden. Bei groben 
Verstößen kann auch das Rektorat benachrichtigt werden. 
Es wird betont, dass diese Maßnahmen nicht dazu dienen sollen, Personen vor den Kopf zu stoßen, sondern 
lediglich sichergestellt werden soll, dass es auch in Zukunft möglich sein wird, die Räumlichkeiten zu nutzen. 
 
Anna Christ fragt, ob es bisher Zwischenfälle gab und entsprechende Maßnahmen getroffen wurden. 
Ernesto Lunar Koch berichtet, dass es während der Erstsemesterveranstaltungen zu einem Vorfall gekommen 
sei, der bezüglich der aktuellen Situation nicht akzeptabel gewesen sei. Vorkehrungen wurden nicht getroffen, 
da es bis dato keine Regelungen von Seiten der VS dazu gab. 
Anna Christ betont, dass es wichtig sei, sich an das Hygienekonzept zu halten, da die VS als Vertreter der 
Studierendenschaft eine gewisse Vorbildfunktion habe. 
 
Tobias Lutz merkt an, dass man die Formulieren so anpassen sollte, dass das vorgeschlagene Hygienekonzept 
immer den aktuellsten Stand der von der Uni vorgeschriebenen Maßnahmen wiedergibt.  
Der Vorschlag wurde diskutiert und mit aufgenommen.  
 
Zudem wird angemerkt, dass die bei einer zweiten Verwarnung formulierten Konsequenzen, so geändert 
werden sollen, dass hervorgeht, dass die alleinige Entscheidung zum weiteren Vorgehen durch das Rektorat 
geschieht. Der Punkt wird ausgiebig diskutiert. Dominik Becker stellt Antrag auf Schließung der Rednerliste. 
Dieser Antrag wird angenommen. 
 
Es wird ein Änderungsantrag gestellt, dass die aktuelle Formulieren, dass das Gremium aus StuPa und AStA 
Vorstand über eine Weiterleitung beim ersten oder zweiten Verstoß entscheiden kann, raugenommen werden 
soll.  
9 Ja / 9 Nein / 1 Enthaltung  
Da Stimmengleichheit vorliegt, wird der Antrag abgelehnt. 
Hauke Delfs stellt einen Antrag zum Schluss der Debatte. 
Der Antrag wird angenommen und die Debatte geschlossen. 
 
Fabian Probost fragt nach weiteren Anmerkungen. Dies ist nicht der Fall. 
 
Es wird abgestimmt, ob das Dokument mit den besprochenen Änderungen angenommen werden soll. 
Das Dokument wird einstimmig angenommen. 

  

12. Wahl Schlichtungskommission 

 
Vorgeschlagen: Moritz Colette, Alexander Bühler, Sarah Graf 
Die Wahl erfolgt im Umlaufverfahren. 

  

13. Wahl AK Fahrrad 

Vorgeschlagen: Leon Schnell, Mara Wüst, Mischa Bareuther 
Die Wahl erfolgt im Umlaufverfahren. 
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14. Wahl studentisches Mitglied im Fakultätsrat N 

Da es in der letzten Sitzung ein Missverständnis bei der Wahl gab, wird eine neue Person als beratendes 
Mitglied im Fakultätsrat N bestimmt. 
Vorgeschlagen: Sandra Moneta 
Die Wahl erfolgt im Umlaufverfahren. 

  

15. Sonstiges 

Anna Christ weist das Präsidium darauf hin, dass darauf geachtet werden sollte, dass zukünftige StuPa-
Sitzungen nicht mehr auf einen Termin der Senatssitzung gelegt werden. 
Zudem berichtet Anna Christ nachträglich von der Senatssitzung vom 7.10.  
Es soll ein neues Prorektorat für digitale Transformation ab April 2021 eingerichtet werden. 
Es gab eine Diskussion zur Bioökonomiestrategie der Uni Hohenheim. Hierzu gab es gab vier Vorträge zum 
aktuellen Stand der Universität und zu Zielen und Anregungen zum Thema Bioökonomie. 
Die Grüne Liste hat zwei Umfragen hierzu erstellt. Eine Umfrage richtet sich direkt an die Studierenden des 
Masters Bioökonomie. Die andere soll Studierende im Bachelor zu deren Vorstellungen zu diesem Thema 
befragen. Die Umfragen werden in den nächsten Tagen in Umlauf gebracht und sollen weit gestreut werden. 
 
Fabian Probost schlägt einen Termin für die nächste StuPa-Sitzung vor. Es wird der 02.12.2020 um 18:15 Uhr 
festgelegt. Voraussichtlich wird auch diese Sitzung wieder digital stattfinden. 
 
Oliver Peters berichtet von der 15. Mitgliederversammlung des Studierendwerks. 
Die studentischen Mitglieder für den Verwaltungsrat wurden aufgestellt. Aus Hohenheim wird Matteo Mantz in 
dieser Runde vertreten sein. Oliver Peters vertritt ihn. 
Es wurde über die Handhabung mit der aktuellen Situation geredet. Ausländische Studierende, die einen 
Wohnheimplatz hatten, diesen aber nicht genutzt haben bzw. nutzen konnten, müssen trotzdem die Miete 
zahlen. Dieser Umstand traf auf viel Widerspruch und soll nun mit höheren Instanzen geklärt werden. 
Zudem soll das Thema Nachhaltigkeit vorangetrieben und ausgebaut werden. 
Matteo Mantz ergänzt, dass bisher viele Fristen (z.B. Bafög, Studienzeit) verlängert wurden. Dementsprechend 
soll nun auch geprüft werden, ob dies auch für die Verlängerung der Wohnzeit angewandt werden kann, die 
momentan maximal 6 Semester beträgt. 
 
Fabian Probost bedankt sich für die Teilnahme und die rege Diskussion. 

-   

 
Die Sitzung endet um 20:28 Uhr. 
 
 

 
 
Fabian Probost      Nayana Kramer 
Vorsitzender des Studierendenparlaments  stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments 
       Protokollantin 


